

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Penelitian terhadap novel *Calabai: Perempuan dalam Tubuh Lelaki* karya Pepi Al-Bayqunie dengan analisis semiotika Roland Barthes menunjukkan kesimpulan yang mengungkap makna mitos serta sistem kode simbolik dan kode gnomik. Mitos yang terkandung dalam ritual *mappalili* memiliki makna sebagai bentuk kesetiaan, bentuk rasa syukur, bentuk kepercayaan, bentuk menghormati dan menghargai leluhur, sebagai tanda bagi para petani, bentuk silaturahmi, dan bentuk kelestarian budaya. Selain itu, makna mitos dari ritual *irebba* diantaranya sebagai bentuk pengorbanan, bentuk pengabdian, bentuk menahan diri dari hawa nafsu, dan bentuk spiritual. Adanya mitos yang dipercayai oleh masyarakat dapat menunjukkan gambaran mengenai kepercayaan, cara pandang, dan perilaku masyarakat terhadap kebudayaan Suku Bugis.

Melalui kode simbolik dan kode gnomik, hal tersebut merepresentasikan adanya hubungan kehidupan yang menekankan pada rasa saling terikat untuk menjaga keseimbangan. Pada kode simbolik terdapat beberapa makna yang mengandung nilai-nilai di dalamnya di antaranya yaitu nilai tradisi, nilai pendidikan, dan nilai estetika. Selain itu, terdapat hubungan kehidupan yang tercermin di dalam kode gnomik yaitu antara manusia dengan Tuhan, manusia dengan alam, dan manusia dengan manusia.

Adanya mitos serta sistem kode menunjukkan cara manusia mengembangkan suatu sistem sosial melalui adat istiadat, cara hidup, serta pemahaman dari nilai-nilai yang mengikat anggota masyarakat dan bertujuan untuk menjadikannya satu kesatuan. Hal tersebut dapat memberikan kesadaran dalam menyampaikan nilai-nilai luhur, pandangan, dan sikap dalam melestarikan norma-norma yang berlaku di masyarakat. Dengan demikian, hal tersebut dapat menumbuhkan rasa saling menjaga keutuhan satu sama lain atas kepemilikan budaya yang menjadi ciri khas suatu daerah.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian mengenai mitos serta sistem kode simbolik dan kode gnomik dalam *novel Calabai: Perempuan dalam Tubuh Lelaki* karya Pepi Al-Bayqunie, maka peneliti memberikan beberapa saran yang dapat dijadikan pertimbangan, di antaranya yaitu sebagai berikut.

- 1) Penelitian mengenai novel tersebut masih perlu dilakukan dari berbagai sudut pandang dan dari beberapa aspek sehingga dapat dijadikan pelengkap dalam penelitian.
- 2) Hasil analisis ini diharapkan dapat bermanfaat dan menambah wawasan serta referensi bagi penulis, pembaca, maupun peneliti selanjutnya dalam mengembangkan ilmu sastra.
- 3) Penelitian yang memiliki objek maupun teori yang sama disarankan dapat mengembangkan penelitian yang lebih baik.